

THIVERVAL GRIGNON INFORMATION

EDITO



Nadine Gohard,
maire

Nous voici à l'aube d'un nouveau mandat municipal. Notre maire Rémi Lucet n'a pas souhaité se représenter après avoir œuvré durant deux décennies pour le bien de notre village. J'ai décidé de reprendre le flambeau à la tête d'une liste renouvelée et vous nous avez fait confiance. On vous en remercie encore. Nous sortons d'une période inédite de confinement où nos repères ont été chamboulés mais, également, où les solidarités ont joué à plein, chacun à son niveau essayant d'aider. J'espère que le meilleur de nous qui s'est exprimé lors de cette parenthèse de vie un peu folle perdurera au-delà du coronavirus. Notre village est une pépite convoitée. Il va falloir mettre toute notre énergie pour la préserver et notamment ne pas céder aux sirènes des investisseurs immobiliers. Vous pouvez compter sur notre détermination pour œuvrer dans ce sens.

A bientôt !



ÉCOLE

Depuis le 12 mai, les élèves du primaire ont repris le chemin des classes. Pour le plaisir avant tout. **P. 2**



AGRO

Les postulants à un rachat du site de l'Agro-ParisTech se bousculent. Un dossier crucial pour la commune. **P. 4**



Quand l'école redécolle

Depuis le 12 mai, les élèves de Thiverval-Grignon ont commencé à retrouver peu à peu leur classe. Un bonheur après deux mois de confinement, pour eux mais aussi pour les enseignants.

Le bruit des chaises, les cris dans la cour... Après deux mois de confinement, la vie a repris dans les écoles depuis le 12 mai. Et les enfants ne boudent pas leur plaisir. *«J'étais pressée de reprendre l'école, j'en avais marre de rester à la maison!»,* lâche Lilou, élève de CM2. Les enseignants ne sont pas mécontents également, même si un peu effrayés par les contraintes sanitaires : lavage des mains, port du masque, respect des distances... Grâce à l'aide du personnel communal (Pascal, Saran, Nathalie, Nelly à l'école élémentaire, Patty et Dominique pour la maternelle), cela s'est bien



«C'est la première fois que l'école me manquait autant !»

LILOU, CM2

passé. *« A l'école on n'a pas peur, il y a Pascal, on fait des parcours dans la JCT »,* raconte Asha, en CM2. Même si ce n'est pas évident, les enfants respectent bien les consignes. Des zones sont aménagées dans la cour pour éviter les brassages. La maternelle a installé sa cantine en plein air, tant que le temps le permet... *«C'est dommage pour les jeux de contact, mais c'est la vie, on est obligés de respecter»,* explique Lilou, philosophe.

Des parents de bonne volonté

Notre commune a été l'une des premières à rouvrir ses écoles, accueillant plus de la moitié des effectifs (dans la limite de 15 par classe, 10 pour la maternelle). Les enfants viennent à tour de rôle selon leur niveau, le même jour pour les frères et sœurs. Les prioritaires viennent tous les jours. *«Gérer le travail en classe, et le travail à distance, c'est très lourd,* explique Karine Benali, la maîtresse des CM1-CM2. *Heureusement que les enfants ont acquis de bonnes habitudes de travail en cette période de l'année!»* En classe ils bénéficient d'un enseignement personnalisé, une petite séance filmée en classe de temps en temps permet de se faire un petit coucou à distance... *« Ce qui me fait le plus plaisir, c'est de revoir la maîtresse »,* apprécie Joane.

Les deux mois de confinement n'ont pas été perdus. La communication s'est vite installée. Le travail a été transmis par mails, blog, et les familles ont fait au mieux avec les outils numé- ■■■

riques dont ils disposaient. « *Nous n'avons pas vu le temps passer*, dit Loïc Walek, le directeur de l'école. *Préparer, répondre, analyser, conseiller... Nous sommes restés disponibles* » A la maison, ce n'était pas toujours simple : « *On avait du mal à se concentrer parce qu'il n'y avait pas la maîtresse pour nous retentir...* », raconte Lilou.

Les parents ont été de bonne volonté. « *Organiser le travail à distance, doser la difficulté, la quantité de travail, ce n'était pas simple*, note Karine Benali. *Les retours nous ont beaucoup aidés. Nous avons même reçu des vidéos ! Au final, cela nous a rapproché des familles.* » Les élèves ont finalement travaillé nor-

malement, et même fait du sport tous les jours. Aucun n'a décroché. « *Le cap a été bien passé !* », se réjouit Loïc Walek.

La situation actuelle laisse pas mal de questions en suspens : comment remplir les livrets d'évaluation ? Comment gérer au mieux la double charge de travail pour les enseignants, à la fois sur place et en distanciel ? Comment s'effectuera la rentrée de septembre ? En attendant, les élèves savourent ce retour sur les bancs. Joane voudrait « *que tout le monde revienne comme avant, même si on doit faire attention...* » Quant à Lilou, elle avoue : « *C'est la première fois que l'école me manquait autant !* » Le Coronavirus a vraiment des effets inattendus !

LES ASSOCIATIONS : LE RETOUR

ASCL

La **pétanque**, les **doigts d'or**, la **peinture sur porcelaine**, les **jeux de cartes** ont pu à nouveau ouvrir leur porte... La **danse** et la **gymnastique**, qui se pratiquent dans la salle JCT, sont condamnées à attendre encore pour des raisons d'hygiène. Marie-France Tonnelier a mis en place des séances de cours en ligne qui sont très suivies ! Ludivine prévoit de reprendre les activités de **tir à l'arc** lors de la semaine du 6 au 13 juillet, le matin ou l'après-midi. A partir de huit ans pour les enfants. Des créneaux familiaux sont possibles le week-end. Pour s'inscrire : 06 59 16 69 28

MUSIQUE

Para Siempre a rouvert son studio et le festival Crazy Town se prépare en modèle **Crazy Kid**, consacré aux enfants. Il se tiendra le 5 septembre sans grande scène, restrictions obligent.

APICULTURE

L'AAM est toujours active. Claude Jolivet, le président, est intervenu plusieurs fois pour récupérer des essaims, sous les regards attentifs du public qu'il a su rassurer et intéresser. On peut le contacter si on repère un essaim, ou pour des conseils concernant les frelons, asiatiques ou européens. L'AAM est habilitée à détruire les nids . 06 86 59 38 51



Vous voulez un bon conseil ?

Ce 26 mai, l'ombre tutélaire de Rémi Lucet n'aura pas plané longtemps sur la petite assemblée. Après les quelques mots d'usage, l'ancien maire venu assurer en douceur la passation a eu - pour une fois - la délicatesse d'aller s'asseoir rapidement sur le banc du public et de s'y tenir presque tranquille, laissant à sa successeuse (eh oui, pas successeur) Nadine Gohard le soin de mener le premier conseil municipal de la nouvelle équipe.

Un premier conseil aussi détendu que formel puisqu'il s'agit pour les conseillers municipaux d'élire le maire et ses adjoints. Nadine Gohard fut nommée à l'unanimité. Daniel Bosse décroche le pompon : premier adjoint en charge de l'état civil, des travaux, de l'urbanisme et

de la sécurité. Marie Garcia, deuxième adjointe, continuera de s'occuper des finances. Laurence Vauvert, troisième adjointe, aura une besace bien chargée avec le scolaire, la restauration, la petite enfance, la jeunesse et le social. Enfin, Didier Brillant usera de son flegme quasi légendaire pour gérer au mieux les associations et les seniors. L'environnement, enjeu crucial, relèvera de la compétence de la maire, avec l'appui de plusieurs conseillers municipaux dont Catherine Lanen.

Le second conseil municipal s'est tenu le 11 juin avec l'adoption du budget. Un dossier trop important pour être évoqué ici en quelques lignes... Nous y reviendrons en détail dans une publication spéciale à la rentrée.





Tous Agro à l'achat

L'appel à projet en vue de la cession du site de Grignon a redémarré. Il avait été suspendu comme beaucoup de procédures pour cause de Covid-19. La date limite de réception des candidatures est fixée au 7 juillet 2020. Les plus observateurs ont pu remarquer un souci d'entretien tout particulier dans le domaine de Grignon qui se prépare à recevoir les visites de potentiels acheteurs. Il semblait urgent de se montrer sous son meilleur jour... Comme d'habitude, personne n'a cru nécessaire d'avertir la municipalité de la reprise du processus

de vente du domaine, pourtant enjeu central pour notre commune. Pas grave, nous sommes attentifs et, vous le savez, l'avenir des 310 hectares qui le constituent nous importe au plus haut point.

Cahier des charges contraignant

Actuellement, nous recevons en mairie de nombreux acquéreurs potentiels de la zone bâtie (château et dépendances), surtout des promoteurs immobiliers qui viennent présenter leur projet. Ce n'est pas par hasard qu'ils passent nous voir. Ils savent

que toute future installation nécessitera une révision importante du plan local d'urbanisme (PLU) qui, pour l'instant, n'autorise à recevoir sur le site que « des constructions en lien avec les activités de l'AgroParisTech ». Pour être bien clair sur ses intentions, la commune a élaboré un cahier des charges contraignant, excluant toutes constructions irraisonnées. Nous avons, d'ailleurs, déjà fait savoir à certains que leur projet d'implantation immobilière gigantesque ne nous convenait pas. Nous sommes loin d'être naïfs et nous savons que nous subissons des pressions, mais nous ne dérogerons pas de notre ligne de conduite. Pour la zone non-bâtie, bonne nouvelle, le département vient de réaffirmer son intérêt pour l'acquisition et l'entretien de toute la surface naturelle (288 hectares) qui pourrait enfin être un parc public accessible à tous.

Notre intercommunalité a également déposé sa candidature auprès du ministère de l'Action et des Comptes publics par la voix de son président Hervé Planchenault et montre ainsi son intérêt pour l'avenir du site en tenant compte de nos préconisations et de celles des associations comme Grignon 2000 qui travaille déjà sur ce dossier. Nous vous assurons que nous serons plus qu'attentifs à ce dossier, il en va du devenir du village. L'équipe municipale vous tiendra informés régulièrement de l'avancée du projet et n'hésitez pas à nous interpellier si vous le souhaitez. Nous savons l'attachement presque passionnel de certains à ce domaine, nous le comprenons. Il faut garder la tête froide et raisonner avec pragmatisme, ce que nous essayons de faire en nous impliquant totalement.

EN BREF

ON LÈVE LE PIED !

Avis à tous les chauffards, à commencer par l'auteur de ces lignes. Dans le but indispensable de faire respecter la vitesse de 50 km/h sur la départementale au niveau de l'entrée de **Folleville**, des **contrôles radar** vont être effectués par la gendarmerie. Quand ? A n'importe quel moment à partir de la parution de ce TGI... Tous les habitants de la commune (du moins ceux qui lisent cette information) sont donc prévenus ! On respecte le code et on lève le pied.

ON RESTE PROPRE !

C'est étonnant cette propension de l'être humain à déplorer, le soir, la pollution de la planète assis sur son canapé et,

le matin, d'être incapable de trier ses déchets et de respecter les dates de passage d'encombrants. C'est le cas en ce moment dans le quartier de Folleville qui prend parfois des allures de déchetterie sauvage, où l'on retrouve même des terres de remblais... Merci de faire preuve de responsabilité dans la vraie vie et pas seulement devant la télé.

HISTOIRE D'EAU

Claude Jolivet recherche des personnes intéressées pour travailler sur l'histoire de l'eau dans la commune. Source du plateau de Davron, puits du réservoir à Grignon, ru de Gally... Tous les documents et bonnes volontés sont les bienvenus ! 06 86 59 38 51

RENTRÉE SCOLAIRE

Mardi 2 septembre

Avec ou sans masque ? En tout cas, les enfants sont attendus en classe...

CRAZY KID ET FORUM ASSOS

Samedi 5 septembre

L'association Para Siempre organise son festival de musique dédié aux enfants. Même jour, même endroit, se tiendra le forum des associations.

SORTIE SENIORS

Vendredi 9 octobre

Nos seniors (+ 65 ans) sont conviés à une sortie à Trouville. L'air de la Manche et la beauté romantique du Calvados s'offrent à eux...